

Dans la *Semaine religieuse* de Montréal, M. Amédée Denault annonce l'apparition prochaine d'un grand ouvrage entrepris par la maison Sénécal & Cie, sous le titre "Le diocèse de Montréal à la fin du XIXe siècle." Il se composera d'une série de monographies portant sur la hiérarchie catholique, portraits et notices biographiques, églises, presbytères, collèges, couvents, institutions de charité ou d'éducation, hôpitaux, cloîtres, refuges, asiles, associations de secours mutuel, sociétés nationales, sociétés de tempérance, associations d'études ou d'amusements, conférences Saint-Vincent de Paul etc. M. Denault a raison d'appeler "monument patriotique" un recueil aussi complet des organisations et des œuvres qui témoignent de la foi des catholiques de ce diocèse.

AUX ETATS-UNIS

Nous voyons avec plaisir que les catholiques des Etats Unis ont augmenté quelque peu, l'année dernière, le chiffre de leur contribution à l'Association de la Propagation de la Foi. En 1898, ils avaient donné \$53,642. En 1899, ils ont donné \$68,202.49. De son côté, l'Association a dépensé aux Etats-Unis, de 1822 à 1897, \$5,600,000.

Dans le New-Jersey, les catholiques forment près d'un tiers du chiffre de la population totale, soit 500,000 sur 1,500,000.

L'œuvre des missions parmi les nègres des Etats-Unis a pris des développements considérables. A Washington, les nègres ont deux églises paroissiales desservies par des curés de leur couleur. 30 prêtres nègres sont sortis du Séminaire St Joseph et du Collège de l'Epiphanie.

A Wilmington, Del. il y a un orphelinat qui abrite 200 orphelins de couleur. A Clayton, même Etat, il y a une école industrielle où 100 nègrillons apprennent divers métiers et sont élevés catholiquement. Les Pères du St Esprit, dévoués à cette œuvre, ont une église florissante à Philadelphie. A St Paul, Minn., à Chicago, Ill., à Louisville, Ky., à Galveston, Texas, les nègres ont des églises à eux. Ils ont aussi deux ordres religieux de femmes : les Oblates de St François, de Baltimore, et les Sœurs de la Ste Famille, de la Nouvelle-Orléans.